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SMILE 

☆ 今月も笑顔（スマイル）でスタート 
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今月の SMILE 
 

 

まいど おおきに！ 

早いもので今日から 12月です。2022年も最後の月となりました。皆様の今年１年はいかがでしたでしょうか？ 

また本年も弊誌「スマイル」をお読み頂いて誠に有難うございました。 

 中国で 5年に 1回行われる中国共産党の第 20回全国代表大会（20大）が 10月 22日に閉幕しました。閉幕式では、

党の指導部となる第 20 期の中央委員会が選出されました。日本の報道でも詳しく報道されていますが，ここでは中共中

央政治局常務委員に引き続き選ばれた王滬寧氏（67）について、2021 年に Hugh Hewitts 氏が書いた記事の基に取り

上げてみようと思います。 

 王氏は長い間、「中国のトップのイデオロギー理論家であり、“中国の夢”、“腐敗防止キャンペーン”、“一帯一路構想”

など、特徴的な政治的概念の背後にある『アイデアマン』であると静かに認められていました。彼は故郷の上海近くのエリ

ート外国語トレーニングスクールでフランス語を学びました。 閉鎖された大学が 1978 年に再開したとき、彼は再開され

た国立大学入試を受け、非常に見事な合格点であったため、中国のトップ機関の 1 つである上海の復旦大学は、学士

号を取得していないにもかかわらず、彼をその権威ある国際政治修士プログラムに入学させました。王氏は、対外開放

の中で、中国が「生産経済から消費経済へ」、「精神文化から物質文化へ」、「集団主義文化から個人主義文化へ」と進

化して、「変革の中にある」ことを認識しつつも、「中国の特色ある社会主義」の近代化は、事実上、中国に真の文化の方

向性をまったく見いだせなくしていると考えるようになり、「中国の最新の構造には、核となる価値観がない」と警告しまし

た。1988 年、30 歳で復旦大学最年少の教授になった彼は、アメリカ政治学会の奨学金を得て、客員研究員として 6 カ

月間アメリカに滞在しました。アメリカへの好奇心旺盛な彼は、その恩恵を受けて、30以上の都市と20近い大学を訪れ、

アメリカ国内を歩き回りました。その結果、彼は西洋とその思想の結果に対する見方が大きく変わりました。彼はその様

子を、後に彼の代表作となる手記『アメリカ対アメリカ』（1991 年）に記述しています。その中で彼は、ワシントン DC の路

上でのホームレス、ニューヨークやサンフランシスコの貧しい黒人居住区での手に負えない麻薬犯罪、政府と融合してそ

の責任を引き継いだかのような企業などに驚嘆し、富裕層と貧困層、白人と黒人、民主的権力と寡頭制権力、平等主義

と階級的特権、個人の権利と集団的責任、文化的伝統と液体化したモダニズムなど、社会的矛盾が生み出す「止められ

ない危機の底流」にアメリカが直面していると結論付けました。そして、「アメリカ社会の本当の細胞は個人である」という

考えに至りました。なぜなら社会の最も基礎的な細胞である"家族 "が、崩壊してしまったからだというのが、その理由で

す。一方、アメリカのシステムでは、「すべてのものが二重的性格を持ち、高度な魅力に溢れている商品化は、人間のか

らだ、性、知識、政治、権力、法律、すべてが商品化の対象となりうる。"、 "商品化は、さまざまな意味で社会を腐敗さ

せ、多くの深刻な社会問題を引き起こす" そして、「アメリカの経済システムは、壮大な不平等とともに、人間の孤独をそ

の最たる産物として生み出した」とし、その結果、"ニヒリズムがアメリカ流になり、文化の発展とアメリカ精神に致命的なシ

ョックを与えた"と結論づけました。アメリカへの理想を抱いていた彼は、1989年に入って中国に戻り、復旦大学国際政 

 

今年 1年のご愛読、誠に有難うございました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 



治学部長に昇進すると、自由化反対派のリーダーとして活躍するようになりました。彼は、中国がグローバルなリベラルの

影響に抵抗し、強力な中央集権政党国家によって統治される文化的に統一された自信に満ちた国家にならなければな

らないと主張し始めました。そして彼は、自らを中国の「新保守主義者」と呼ようになりました。これはマルクス主義的社会

主義に、中国の伝統的な儒教的価値観と法家政治思想、国家主権と権力に関する西洋の思想、そしてナショナリズムを

融合して、西洋の自由主義に抵抗する長期安定と成長のための新しい基盤を構築しようとするという、彼の願望を反映

したものでありました。そして、アメリカで見つけたモラルの腐敗が、中国全土に広がらないようにすることを決意しました。

1990 年代初頭に中国の元指導者である江沢民氏の繰り返しの懇願により、学界に残ることをやめ、中国共産党政権に

加わることになりました。そして江沢民、胡錦濤、習近平という 3 代の政権で理論的な支柱を提供し、そして今回もチャイ

ナセブンの１人として残り、これからの少なくとも 5年間、中国の政治的概念の生み出すことを担当するのでしょう。 

 王氏の西欧、とくに現在のアメリカへの見方が、中国の今後の方向性の中心となるであろうと思い紹介しました。 

2023 年は、どんな年になるでしょうか。明るい年になってほしいと願いつつ、来年も引き続き宜しくお願い申し上げま

す！！ 

 

では今月も笑顔（スマイル）でスタートしましょう！ 

そしてメリークリスマス！！ 

 

中国経済情報  

 

 

中国貿易統計、10月輸出入とも予想外の減少 コロナ規制と外需低迷で 

  中国税関総署が 11月 7日発表した 10月の貿易統計によると、輸出は前年比 0.3％減少、輸入は同０．７％減少した。 

輸出入が同時に減少したのは 2020 年 5 月以来。インフレと金利上昇で外需が低迷したことに加え、国内の新たな新型

コロナウイルス規制で生産・消費が混乱した。 

ロイターがまとめたアナリストの予想は、輸出が前年比 4.3％増、輸入は同 0.1％増だった。輸出は外需減退で、輸入は

国内消費の低迷や不動産部門の不振で、いずれも 9 月（輸出＝5.7％増、輸入＝0.3％増）から伸びが減速すると見込

まれていた。 

輸出の伸びは 20年 5月以来の低水準。輸入の伸びは 20年 8月以来の低水準。 

10月の貿易収支は 851 億 5 千万ドルの黒字。アナリスト予想は 959億 5千万ドルの黒字、9 月は 847 億 4 千万ドルの

黒字だった。     

＜需要の弱さが浮き彫りに＞ 

 今回の貿易統計では需要全般の弱さが改めて浮き彫りとなった。アナリストは輸出や製造業の不振、新型コロナ規制、

不動産部門の低迷が向こう数四半期続くと予想している。 

輸出は 4 月以降の元安や年末商戦の到来にもかかわらず、上向いておらず、世界経済全般が圧迫されていることがう

かがえる。 

 上海保銀投資管理（ピンポイント・アセット・マネジメント）のチーフエコノミスト、張智威氏は「輸出低迷はさえない外需と

コロナ流行による供給混乱を反映したのではないか」と述べ、米アップルの主要サプライヤーである台湾・鴻海（ホンハイ）

精密工業の鄭州工場における混乱を一例に挙げた。 

キャピタル・エコノミクスのエコノミスト、ズーチュン・フアン氏は「今後数四半期に輸出はさらに落ち込むと考えている。積

極的な金融引き締めや高インフレによる実質所得の低下が世界経済を来年にリセッション（景気後退）に追いやるだろう」

と述べた。 

 ロイターの算出によると、自動車輸出は数量ベースで前年比 60％増と、9月の 106％増から急激に鈍化。 

厳格な新型コロナ規制と不動産部門の低迷で、大豆、銅、石炭の輸入も減少した。 

アナリストは国内消費の低迷が今後も中国経済を圧迫すると予想している。 

ジョーンズ・ラング・ラサールのチーフエコノミスト、ブルース・パン氏は「内需の不足が中国の短期的な景気回復と長期

的な成長軌道の主な重しになっている」と述べた。 

 

詳細について、下表をご覧ください。 

マクロ経済情報 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

10月の中国 CPI、2.1％上昇＝コロナ対策で伸び縮小―国家統計局 

  国家統計局が 11 月 9 日発表した 10 月の消費者物価指数（CPI）は前年同月比 2.1％上昇した。伸び率は前月から

0.7 ポイント低下。移動制限といった厳しい新型コロナウイルス感染対策が続く中、交通関係などサービス分野の物価上

昇が抑えられた。 

 変動の激しい食品とエネルギーを除いたコアインフレ率は 0.6％上昇。ただ、中国で食材として好まれる豚肉の価格は

51．8％上昇と、前月の 36.0％上昇から伸びが一段と拡大。家計の負担は重いままだ。 

 一方、卸売物価指数（PPI）は 1.3％低下。前月（0.9％上昇）から 2．2 ポイント下がり、2020 年 12 月以来 1 年 10 カ月

ぶりのマイナスとなった。資源価格高騰の落ち着きが反映された。 

詳細については、下表をご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会計・税務情報 

 

 

税収ビジネス環境を更に最適化するため、国家税務総局が 2022 年 9 月 28 日に、「納税者の税金延期納付等の税

務事項の管理方式の最適化に関する公告」（国家税務総局公告 2022 年第 20 号）を公布しました。当該公告は、「納税

者の税金延期納付に対する承認」など 5つの事項に関する処理手続きを簡素化しています。 

主な内容は以下の通りです。 

 

1.「納税者の税金延期納付に対する承認」、「納税者の申告延期に対する承認」、「納税者の納税定額変更に対する承

認」、「実質利益額の予納を採用する以外のその他企業所得税の予納方式に対する承認」という 4 つの事項に対して、

『中華人民共和国税収徴収管理法』及びその実施細則、『中華人民共和国企業所得税法』及びその実施条例等の

関連法律、行政法規の規定に基づき管理を行い、処理手続きを同時に簡素化する。 

 

①受理期限を短縮する。従来の 5 営業日から 2 営業日に短縮する。税務機関が申請資料を受け取った後、その場で、

あるいは 2 営業日以内に確認しなければならない。資料が問題がなければ、申請資料の受取日から受理とみなされ

る。資料に不備があり、法定形式に合致しない場合、補正を必要となる全部内容を一括して告知する。「納税者の税

金延期納付に対する承認」事項の受理機関を従来の省税務機関から主管税務機関に調整する。 

 

②処理手続きを簡素化する。従来の「申請・受理・審査・決定」から「申請・受理・承認（査定）」に調整する。 

 

③資料の提出を減らす。既に実名で税務手続きを行う納税者、源泉徴収義務者の担当者、代理者に対して、個人の身

分証明書類の提供を免除する。 

 

④全プロセスをオンラインで実行する。事項に係る全てのプロセスを電子税務局で処理できる。申請者の同意を得て、

電子版の税務文書を送達することができる。 

 

2.「発票を印刷する企業に対する承認」という名称を「発票を印刷する企業に対する確定」に調整する。政府調達事項に

基づき管理を行い、『中華人民共和国税収徴収管理法』及びその実施細則、『中華人民共和国発票管理弁法』及び

その実施細則、中華人民共和国政府調達法』及びその実施条例等の関連法律、行政法規などの規定に基づき実施

する。 

 

3.本公告を 2022年 11月 1日より施行する。 

 

本公告の原文については下記国家税務局のウェブサイトをご参考ください。 

http://www.chinatax.gov.cn/chinatax/n810341/n810825/c101434/c5181867/content.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

納税者の一部の税務事項管理方式を最適化 
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http://www.chinatax.gov.cn/chinatax/n810341/n810825/c101434/c5181867/content.html


 

 

特別連載読み物 

 

 

 

第 86回 ：「“自分の性格上無理だ！” とか、“自分の能力の限界だ！” とか言って、 

自分で作ってしまう “幻の限界” なんて、“生産技術的思考” で、ふっ飛ばそう！！」 

 
誰にでもある事でしょうが、自分で勝手に作った “自分の能力の限界” という「見えない壁」に、独り相撲のように、

“自分でぶち当たって、自分で転んでしまう！！”・・・なんて、こんな滑稽で、ばかげた、もったいない事なんてないでし

ょ！ そう思いませんか？！ 

「自分の性格」とか「自分の能力の限界」を理由に、仕事の成果を上げるための努力をあっさりと諦めてしまっている人が、

また、それを許してしまっている上司が、結構多いのではないでしょうか？！ 本当に、できないところまで突き詰めた結

果なのでしょうか？？？ 

“出来ない！”・・・と言う、本当の理由は、その時々に要求される内容に対しする “対応の努力度” や “対応に欠ける

時間” が、ちょっと足りないだけのことだと思うのです。  

「もうひとひねり」、「もうひと踏ん張り」することで、貴方の潜在している “対応技術・能力” が開化して、随分いい結果・

成果が表れてくるのではないでしょうか？！ 

私は、文科系の出身ですが、製造業で長く仕事をしてきたものですから、「生産技術」という言葉によく接し、自分でもよく

使ってきたものですから、仕事面でも、個人の生活面でも、「生産性向上」が、永遠のテーマとなっています。 

世界に誇る日本の製造技術（今は、少し陰りが見えているようですが）は、常にテーマを設定し、目標を決め、具体的

作業項目を策定し、「誰が、何を、いつまでに・・・」を決め込んだ “アクションプラン” に基づいて，”頭で・心で、身体

“ で努力を重ね、着々と成果を積み上げてきたのです。 

今回のテーマのような、「心や気分」・・・で作った “目に見えない限界” を、生産作業で培った「生産技術的思考」を

使って、原因分析し、課題を展開し、表面化していき、「課題解決の手段・方法」として、いろんな角度から形の見えない

課題の「見える化」を図っていくことで、「自分の造った“幻の限界”」 の問題解決の第一歩・・・となるのではないでしょう

か？  

誰でもできる事でしょうから、一度お試しあれ！！   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

ナニワのおっちゃん経営道！ 

≪新コーナー≫ 社会人・企業人としての「ものの見方・みえ方」について語る！ 

(お問い合わせ先) 

上海満意多企業管理諮詢有限公司 

〒200336  上海市長寧区 延安西路 2201号  

上海国際貿易中心 2415室 

TEL: +86-21-6407-0228   FAX :+86-21-6407-0185 

E-mail: info@shmydo.com  URL: http://shmydo.jp 
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